

REVUE DES MEDIAS

Juillet-Août 2023

Cette revue des médias regroupe les articles, citations ou interviews directement liés à des publications de LFE dans la rubrique « on parle de nous » ainsi que les expressions et travaux des responsables de LFE dans la rubrique « point de vue ».

ON PARLE DE NOUS

Publications

Etat des lieux de l'usage des pesticides en France

Mathilde Boitias, pour le blog Regard(s) d'expert(s) de la Caisse des dépôts, le 19 juillet 2023.

Lien vers l'article

Cet article a été rédigé par Mathilde Boitias, experte et directrice de La Fabrique Ecologique, pour le blog de notre partenaire la Caisse des dépôts. Celui-ci s'appuie sur « l'Atlas des Pesticides », un panorama de l'utilisation des pesticides de synthèse dans l'agriculture, de leurs effets et des politiques menées. Cet atlas a été co-publié en mai dernier avec la Fondation Heinrich-Böll. L'usage des pesticides s'est développé de manière considérable depuis leur apparition dans les années 1940-50. La quantité de pesticides utilisée dans le monde a augmenté de 80% entre 1990 et 2017. Ces substances ont permis une augmentation des rendements agricoles, mais aujourd'hui leur toxicité avérée a de nombreux impacts négatifs sur l'environnement, la santé humaine et la biodiversité.

Les villes peuvent-elles agir contre la déforestation tropicale ?

Cdurable.info, le 3 juillet 2023.

Lien vers l'article

Cet article de Cdurable revient sur l'œil n°48 de La Fabrique Ecologique sorti en juin dernier « Les villes peuvent-elles agir contre la déforestation tropicale ? ». Ce dernier fait un résumé de l'article « Forest Footprint for Cities » publié le 17 janvier 2023 par le World Resources Institute et écrit par M. Phillips et al.

Modèle agricole et planification territoriale : en finir avec le cloisonnement

Florentin Fesnin, pour le blog Regard(s) d'expert(s) de la Caisse des dépôts, le 06 juin 2023.

Lien vers l'article

Cet article du blog de la Caisse des dépôts fait aussi mention de « l'Atlas des Pesticides ». Il rappelle la nécessaire transformation de nos modèles agricoles pour réduire les conséquences néfastes générées par ces derniers, d'un point de vue environnemental, comme d'un point de vue sanitaire.



Télévision, publications et conférences

Avion, viande : les Français prêts à changer ?

Sud Radio, le 1er août 2023.

Lien vers l'émission

Lucile Schmid, vice-présidente de La Fabrique Ecologique est intervenue dans un débat sur Sud Radio pour évoquer les changements d'habitudes nécessaires afin de rester dans le cadre des limites planétaires. Elle a notamment rappelé l'importance de la réduction des inégalités sociales pour pouvoir opérer de réels changements sociétaux.

Transition écologique : qui doit payer?

Julie de la Brosse, pour La Croix, le 2 juillet 2023.

Lien vers l'article

Dans cet article sur le financement de la transition écologique, La Croix cite Lucile Schmid qui rappelle qu'il « faut admettre que la transition écologique est aussi une affaire symbolique. Or, depuis la crise des gilets jaunes, le sentiment que la transition est par nature injuste est en train de monter dans l'opinion publique, avec par exemple l'instauration très contestée des ZFE (zones à faibles émissions, NDLR) qui laisse à la porte des villes les ménages les plus pauvres. »

Violences contre les élus : indignation nationale

Public Sénat, le 3 juillet 2023.

Lien vers l'émission

Géraud Guibert, président de La Fabrique Ecologique est intervenu dans l'émission Sens public sur Public Sénat pour évoquer les différentes violences qui ont touché les élus au cours des derniers mois. Géraud Guibert a appelé « l'ensemble de la société à se pencher sur les problèmes qui sont posés par ces événements et qui ne seront pas fondamentalement réglés par une logique sécuritaire. »

Décroissance, le festival

Lucile Schmid, les 28, 29 et 30 juillet 2023.

Lien vers le site de l'évènement

Le festival de la décroissance s'est tenu à Saint-Maixent-l'École avec trois jours de concerts, débats, ateliers et de convivialité. Lucile Schmid est intervenue lors de plusieurs débats. Elle a notamment animé le débat « État d'urgence écologique : la démocratie est-elle condamnée à l'impuissance ? » Elle est aussi intervenue en tant que présidente du Prix du Roman d'Ecologie lors du débat « L'écologie culturelle, clef de voûte pour changer d'imaginaire ». Elle a enfin partagé son expertise durant le débat « Rendez-nous la beauté ! Le paysage, un enjeu politique » après plusieurs mois de travail avec le groupe de travail de La Fabrique Ecologique sur le sujet.

« Ce qui se joue, en ce moment, c'est la question de la répartition équitable de la valeur créée »

Pierre Victoria, pour Le Monde, le 24 août 2023.

Lien vers l'article

Dans Le Monde, Pierre Victoria qui est vice-président en charge des relations avec le monde économique de La Fabrique Ecologique, signe une tribune en faveur d'un partage plus important de la valeur des grandes entreprises avec leurs employés.

